

# EL GRADUADOR

—(Sale todos los días, excepto los lunes.)— Periódico político y de intereses materiales —(Numeros sueltos, 10 céntimos de pta.)—

**PRECIOS DE SUSCRICION.**

En Alicante..... 1'50 pts. al mes  
En los demás puntos 5 > trimestre  
Fuera de España.... 15 > >

**ANUNCIOS Y COMUNICADOS.**

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven orijinales

**PUNTOS DE SUSCRICION.**

En la redaccion de este periódico.  
Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ LOPEZ.

**PUBLICACIONES.**

Toda obra que se remita á esta redacción, se anunciará gratis, publicándose un juicio crítico si se juzga conveniente

Corresponsal en Paris para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 61 rue Caumartin 61.

Asma, «Cigarrillos del Dr. Climent» Véase la 3.ª plana.

**Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona.**



**VAPORES CORREOS A PUERTO RICO Y HABANA,**

tres salidas al mes con las escalas y extensiones siguientes:

El 10 de Cádiz á las Palmas, Progreso y Veracruz.

El 20 de Santander y la Coruña; el 24 para las Antillas.

El 30 de Cádiz á los puertos de las Antillas La Guaira. Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y puertos del Pacífico.

**VAPORES CORREOS Á MANILA con escalas en Port Said, Aden, Colombo y Singapore, y servicio á Ilo Ilo y Cebú.**

**SALIDAS MENSUALES**

De Barcelona, el día 1.º de cada mes.

Estos vapores admiten cargas con sus indicaciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrante de clase artesana ó jornalera con la facultad de regresar gratis dentro de un año, sino encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para mas informes dirigirse á los señores Faes hermanos y compañía.

**EMULSION QUESADA** de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa y pirofosfato de hierro. Frasco de mayor tamaño que el de Scott, 10 rs.

El mejor remedio para combatir todas las afecciones del pecho y las ocasionadas por debilidad ó decaimiento de fuerzas, por contener los principales reconstituyentes y ser agradable su uso.

Cura la tos, constipados, catarros pulmonar, escrófula, raquitismo y tísis.

Como se prepara semanalmente, no hay temor de que se eche á perder la Emulsion.

Valencia, Dr. Quesada, Merced 7.— Alicante: Único depósito, Botica de los hijos de R. Hernandez, Mayor 22.

Véndese un almacen para vinos con su patio y pozo teniendo de superficie 500 metros cuadrados, situado en la Esplanada en la segunda calle del ensanche.

Tambien se vende un terreno lindante al patio, formando ángulo con fachadas al Este y Norte; tiene de superficie 640 metros cuadrados.

Darán razón, calle de las Delicias número 7, don Antonio Campos.

**ALICANTE 2 DICIEMBRE 1886.**

**D. RAFAEL VIRAVENS Y PASTOR**

No podemos apreciar el mérito que tendrá nuestro consejo, dirigido á periódicos grandes y pequeños de esta localidad; si tenemos prestigio bastante para darlo, y si seremos atendidos; pero sea lo que fuere, es preciso hacer historia para que de su enseñanza resulte, que es inútil todo cuanto se intenta para anular y deshacer la poca ó mucha importancia que viene teniendo el Sr. Viravens, dentro del palacio Municipal.

Habría que decir muchas verdades; empezando por nosotros, porque llegamos á creer, que poniendo de relieve sus defectos politico-morales y literarios, señalando su ingerencia en donde no se llega sino cuando los hombres son débiles ó ineptos, aminoraríamos el mal, siempre creciente. Al efecto, hablamos en todos los tonos, empleando el lenguaje sério cuando el asunto lo merecía, ó la chacota y la burla cuando se nos daba sobrado motivo para ello. Pero nada conseguimos.

Y digimos: aquí debe haber causa, puesto que produce estos efectos.

Efectivamente, la encontramos y con nosotros todas las personas de recto espíritu y desapasionadas; pero ha sido preciso que trascurrieran algunos años.

Desde entonces, el nombre del señor Viravens, llena de vez en cuando las columnas de nuestro periódico, si vemos que su nombre vá unido á algun asunto de interés moral y material para Alicante.

El primer alcalde de la restauracion, duró poquísimas horas, viniendo á ocupar tan honroso sitio, D. José Bas y Moró.

El hombre anatematizado por el elemento popular, perseguido, buscado con ahinco por sus reaccionarias ideas, ocupó entonces un modesto sitio en la alcaldía de Alicante.

Calmadas un tanto las pasiones; mirados los hechos pasados con alguna calma; comparando las inmensas ventajas del triunfo con la gran derrota del enemigo, el pueblo quiso ser magnánimo, permitiéndole subir, cuando con haberle dejado en el olvido, era muy bastante.

D. José Bas le empleaba en asuntos particulares, primero, en ciertos trabajos de relaciones de listas y confeccion de padrones, si le convenia; pero relegándole al olvido más espantoso, en los asuntos que por su mayor importancia, creía no debía entender.

Hubo desprecios manifiestos, abandonado completo de sus servicios, y vivió una larga época buscando el medio de introducirse cerca del Sr. Bas, encontrando siempre la puerta cerrada.

Vinieron despues otros alcaldes, y aquí empieza el poder omnímodo y absoluto de D. Rafael Viravens y Pastor.

Hay que atemperarse á los hechos y bajar la cabeza cuando la verdad se abre paso al través de todos los sofismas.

¿Había que disponer una funcion religiosa?

Viravens era la única persona llamada á prepararla.

¿Quién entiende en los detalles, sino él, y quién sabe tratar con los sacerdotes y ajustar el importe de éstos actos, y averiguar los derechos de tarifa? Y á las mil maravillas desempeñaba esta funcion, y el Alcalde Sr. Brotons, quedaba satisfecho del arreglo de éstos servicios que le parecían un trabajo de titanes.

¿Había necesidad de contestar una circular; era preciso hacer un borrador; quién habia de ser capaz de darnos luz en el cumplimiento de las ordenanzas Municipales?

El Sr. Viravens. ¿Era preciso salir de un aprieto que se venia encima, á juicio del Sr. Javaloyes, Alcalde tambien de Alicante? El nombre del señor Viravens, caía sobre los oidos de todos como ángel consolador.

Consejo dado; circulares hechas; cartas contestadas, todo á la carrera, y como convenia á los altos intereses del Municipio y de nuestra santa religion católica.

¿Hay que hacer programa de fiestas, ensayo del baile de Torrent, disposiciones para que Doña Violante haga su entrada desde la plaza de toros, como corresponde á la magestad real; batallas de moros y cristianos, bandos, alocuciones, enanos y gigantes? Viravens es el hombre llamado á resolverlo.

Esto, nadie lo puede negar.

Que Alicante sea ciudad heroica se debe á Viravens, no á aquel Ayuntamiento liberal, donde no habia una sola persona que conociese la historia de las Germanias, y accedió á pedir al Gobierno una heregía, merced al espíritu reaccionario de Viravens.

A Viravens se ha acudido para hacer hijo adoptivo al Sr. Marqués de Benalúa, y al Sr. Corbalán, y al señor Muñoz; la mano de Viravens lo dirige y lo prepara por capricho; y por satisfaccion personal, un paseo en la plaza de Ramiro, donde se entierran ocho ó diez mil duros porque sí, cuando el Gobernador Corbalán, para nosotros nunca olvidado sabia que tenia en cada corazon alicantino un recuerdo grato, de esos que no se acaban nunca, gracias á su campaña durante el cólera. No habia, pues necesidad de un gasto inútil, conociendo el estado angustioso de nuestra hacienda Municipal y lo mucho que hay que hacer en una poblacion como ésta, por culpa de los mismos que hacen ese gasto considerable.

¿Quién prepara la casa para el nuevo Obispo?

Viravens.

¿Quién vá á Ciudad Real á rendirle tributo, ofrecerle respeto y nos dá á conocer estos hechos con ampulosas descripciones en los periódicos?

Viravens.

¿Quién forma un expediente importante para que llegue á manos del entonces Ministro de Gracia y Justicia, Alonso Martinez?

Viravens.

¿Quién influye para que pueda llegar á manos del Santo Padre y se convenza del derecho que asiste á Alicante para que se cumpla la base 5.ª del Concordato del año 1851?

Viravens.

¿Quién desempolva papeles; quién

dá forma y vida á un asunto de tal magnitud?

Viravens.

Y todo esto ha sucedido, siendo alcaldes los señores Brotons, Tato, Javaloyes, Bueno, Chorro, Soler, Mandado y Ugarte.

Y decimos nosotros: ¿qué ocurre para que esto suceda?

Que la inteligencia de ciertas gentes está á bajo nivel, mientras que la del señor Viravens crece y sube á su costa, hasta tocar las nubes.

Porque sino ¿cómo se comprende que las gentes le vean á toda hora en la Alcaldía, y se le llame en muchos casos pidiéndole consejo para resolver cualquier asunto, por insignificante que sea?

Así es que todo cuanto porflemos es inútil, perdido.

Y hay más, mucho más.

¿Funcion de iglesia por el primer aniversario del alma de Don Alfonso y publicación de los detalles en un periódico constitucional?

Pues es de Viravens.

Por lo tanto, nuestro consejo se reduce á que hay que relegarle al olvido porque el mal no tiene remedio, en tanto nos gobiernenciertos individuos.

La personalidad de Viravens, es destaca por encima de la de tanto político de á real y medio que hace años nos ha enviado el destino, la casualidad ó la sorpresa; concejales de oficio, que ocupados en vender sus mercancías al Ayuntamiento, ó prestarle desinteresadamente sus servicios, no pueden pararse á reflexionar cuál es su situación y su prestigio al lado de una persona que por ellos habla, escribe, obra y discurre.

Las causas ya la sabemos; espere-mos, pues, y no cansemos al público, que se fastidia de oír lo que ha venido oyendo doce años seguidos.

En nuestros tiempos no se vió al Sr. Viravens en la Casa Ayuntamiento: solo un día, tuvo el señor Alcalde un verdadero disgusto al saber que por una mirada que despues de todo nada significaba, habia querido burlarse de un ciudadano Viravens, en el cuarto de arresto.

Allí pasó un poco de tiempo, hasta que fué puesto en libertad.

Es el único rato, que mientras los republicanos estuvieron en la casa del pueblo, pudo visitar el Sr. D. Rafael Viravens y Pastor, una dependencia del Ayuntamiento.

**EL SEÑOR CASTELAR EN PARIS**

Al presentarse la semana pasada en la Cámara el señor Castelar, rogó el presidente que designase día para comer con varios diputados republicanos, y nuestro jefe señaló el sábado.

Celebróse el banquete con gran esplendor. El palacio estaba iluminado á giorno, y en la mesa lucia una magnífica vajilla de Sévres. El Sr. Castelar se sentó á la derecha de Mme. Floquet y el general Bou-anger á la Izquierda. Entablóse animada conversacion sobre artes y letras españolas, en la cual mostró erudicion é ingenio aquella distinguidísima dama.

Asistieron con sus señoras, los ministros de la Guerra, Comercio, Obras públicas y Justicia, la familia de Victor Hugo, el director de *Le Temps* y muchos senadores y diputados. Concluido el banquete, Castelar habló con Clemenceau de política general, con Millaud del ferro-carril de los Pirineos, considerándolo acordado, y con Boulanger de los ejércitos español y franceses.

Hubo luego concierto de Música exclusivamente española, en el cual lucieron su maestría las hijas de Viardet, sobrinas de Malibran, y que terminó á la una de la madrugada.

Ayer domingo pasó el Sr. Castelar la mañana, de nueve á once, en el ministerio de Negocios extranjeros, á donde fué á despedirse de M. Freycinet.

Por ligera indisposición de la señora rita de Castelar, éste ha aplazado unos días su regreso. Saldrá el miércoles ó jueves, y para el sábado cree hallarse en Madrid.

### Alicante y su region

En uno de los vapores salidos ayer de este puerto, ha ido á Paris un niño de Torreviaja á quien ha mordido un perro hidrófobo. Se someterá al sistema del Dr. Pasteur.

#### De El Serpis de Alcoy:

«Con motivo de ser hoy el día de su Santo, ha hecho á la direccion del Hospital de esta ciudad y distrito, el Diputado provincial D. Saturnino Barceló, un donativo de 75 pesetas para que sean obsequiados los enfermos y el personal de dicho Establecimiento.

De elogiar es la conducta desprendida de nuestro distinguido amigo don Saturnino Barceló.

Hoy se verá en juicio oral y público ante la Sección Primera de la Audiencia de esta capital, una causa procedente del juzgado de Orihuela, seguida contra Vicente López y cuatro más por hurto.

De la defensa de los procesados, está encargado el letrado D. Rafael Asín.

También se verá en juicio oral y público, ante la misma Sección, otra causa procedente del juzgado de Monóvar, por hurto, seguida contra José Albert y otro. De su defensa, se ha encargado el letrado D. Antoliano Albert.

Han sido nombrados de real orden, alcaldes presidentes de los ayuntamientos de Villajoyosa y Altea, respectivamente, don Gaspar Mayor Morales y don Ignacio Martínez Salvá.

Ha publicado el «Boletín oficial» de la provincia la siguiente circular del gobernador civil D. Constantino Armesto, que reproducimos con mucho gusto por tratarse en ella de la exposición universal próxima á inaugurarse en la capital del principado.

Dice así:

«Por el Gobierno civil de la provincia de Barcelona, se participa á éste de mi mando, que la Junta directiva de la Exposición Universal, que ha de inaugurarse en aquella capital el 15 de Setiembre del próximo venidero, hace presente para los efectos que puedan convenir á los expositores de esta provincia que deseen presentarse, que hasta el día 1.º de Febrero, se reservará en los edificios de la misma, el espacio que soliciten los expositores españoles con preferencia á los extranjeros, para luego ceder los espacios sin distinguir nacionalidad alguna.

Lo que se hace público en este periódico oficial, para conocimiento de las personas á que es pueda interesar.

Una noticia en extremo sensible, llegó ayer á nuestra redacción.

Que la hija menor del señor don Blas de Loma Corradi salió anteayer delicadísima del Teatro, y sigue agravándose en su enfermedad.

Lo sentimos de todas véas

El Sr. D. Julian de Ugarte, alcalde de esta ciudad, se mostró parte en la causa criminal que instruyen los tribunales de justicia contra D. Florentino de Elizacín por injurias vertidas en un comunicado contra la persona de dicho señor y el ayuntamiento de esta ciudad.

La Comisión provincial, ha informado desfavorablemente el recurso que el Sr. Elizacín tenía presentado.

Ahora salimos en que en Onil no existe libro del censo electoral, ni listas con que poder verificar las elecciones municipales.

Los conservadores deben mandar en Onil.

Son á esto muy aficionados.

Y así ganan las elecciones.

#### De La Union Democrática:

«EL GRADUADOR pregunta por las cuentas de las drogas y otros géneros suministrados por los concejales abastecedores del ayuntamiento en la pasada epidemia, y se lo pregunta al periódico nocturno *Buenas Noches*, que es el órgano ó organillo de la corporación municipal.»

Y no ha contestado ni una palabra, ni contestará.

Dijo lo que le mandaron que dijese, y nada más.

Estos son los ecos imparciales de la opinión pública.

Tres individuos de la Sociedad de socorros mútuos deliberaron ayer acaloradamente.

¿Qué pasará!

Don Guillermo Gosalvez, de Alcoy, ha entablado una reclamación contra el ayuntamiento de dicha ciudad, por no haberle abonado ciertos gastos hechos en una fuente, á pasar de disponerle una real orden de Junio de 1834.

El señor Gosalvez ignora que en Alcoy se legisa con el rosario en la mano. Invoque el espíritu de Casimiro Barello y puede que se haga un milagro para que le paguen lo que justamente reclama.

Ayer circuló con gran autoridad de certeza, la noticia de que la Audiencia de Valencia ha declarado nulas las elecciones de diputados provinciales en el Distrito de Denia.

Si resulta exacta, será cosa de preguntar: ¿en qué pensaba nuestra excelentísima Diputación que no obstante sus grandes lumbreras, no ha podido descubrir en las actas, los mismos vicios de nulidad que ha encontrado el tribunal de justicia.

Deseamos vivamente la confirmación de éste rumor, para reír á placer!.....

La Union nos saluda con algunas frases de gusto dudoso, porque nos ocupamos de los coaligados y de su ruptura.

Y dice que sigue la coalición.

Sonaba el ciego que veía!.....

Anteayer llegó á esta capital nuestro particular amigo y compañero en la prensa D. Carmelo Navarro Reverter, ex-secretario de este Gobierno civil, afiliado hoy al partido progresista-democrático zorrillista.

Ayer marchó á Valencia en el vapor San Fernando.

### Noticias varias

El Sr. Figuerola ha escrito una carta al Sr. Ruiz Zorrilla, en la que le dá extensa cuenta del partido en la junta directiva, condenando los apasionamientos exagerados de unos y otros elementos.

Considera fracasada su misión de concordia, y fatigado por la edad declina la representación que en dicha junta se le confirió, haciendo constar que no se ha separado ni una línea del pensamiento trazado por el Sr. Ruiz Zorrilla.

—Con destino á Ceuta salieron ayer de Madrid 130 individuos del regimiento de Garellano, sentenciados por los sucesos del 19 de Setiembre.

El gobernador de Cádiz ha sido autorizado por telegrafo para que dichos deportados sean conducidos á Ceuta en el vapor de guerra *Legazpi*.

—El *Progreso* publica una carta que desde Sierra Leona dirige á su hija doña Emilia el ex-brigadier Villacampa.

—Ha sido conducido á la Cárcel Modelo, por un artículo publicado en el periódico *La Revolucion*, don Enrique Trompeta.

—La Asociación Benéfica para socorrer á los presos y emigrados políticos republicanos, lleva recaudada la cantidad de 2.773 pesetas 25 céntimos.

—Se encuentra fuera de peligro el autor dramático don Mariano Pina Dominguez.

—Los americanos han organizado un exprés, compuesto de una locomotora, un vagón y un furgón, que recorre 240 kilómetros en dos horas y veintiseis minutos, incluyendo seis de detención en diferentes estaciones.

Este tren es conocido con el nombre de tren periódico, porque lleva los periódicos con muchas horas de ventaja.

—Acercas de la destrucción del pueblo de Valverde de la Sierra, los periódicos madrileños publican el siguiente telegrama:

«Leon 29 (2 tarde).—Segun noticias acabadas de recibir en esta capital, se ha incendiado el pueblo de Valverde de la Sierra, ayuntamiento de Boca de Huérgano, quedando destruidas por llamas 110 casas.

Setenta y dos familias han quedado sin albergue y completamente exhaustas de recursos.

Afortunadamente no han ocurrido de gracias personales.

De las investigaciones practicadas por el juzgado, resulta, á lo que parece, que el incendio fué casual y que comenzó á las nueve de la mañana del día 25.

Tan pronto como el gobernador ha tenido conocimiento del hecho, ha adoptado las medidas necesarias para el socorro de los infelices habitantes del pueblo, cuyas comunicaciones con la capital son tardías y muy difíciles.

### Asuntos extranjeros.

Viena 29.—Las potencias han contestado favorablemente á la proposición del conde de Kalnoky, ministro de Negocios extranjeros de Austria, pidiendo que se reanuden las negociaciones relativas á la revisión del Estatuto de Rumelia.

Esto, no obstante, algunas de ellas indican la conveniencia de resolver antes el asunto concerniente al gobierno definitivo de Bulgaria.

Buenos-Aires 27.—El cólera se propaga á Rosario.

Se sabe que la epidemia ha aparecido también en la República del Paraguay.

En Rio-Janeiro han ocurrido algunos casos.

Berlin 29.—El viaje del general Kaulbars á San Petersburgo ha sido á consecuencia de un telegrama del czar, en el cual se le daba orden de ponerse inmediatamente en camino.

Parece que existe cierta inteligencia entre Rusia y Turquía sobre la cuestión de Bulgaria. La Puerta indicó que difería toda decisión sobre dicho asunto hasta que el general Kaulbars conferenciara con el czar.

París 29.—Está llamando la atención el lenguaje de algunos periódicos alemanes que dicen que la situación actual es intolerable, pues mientras las grandes potencias afectan estar en las mejores relaciones entre sí, están haciendo gastos considerables en preparativos militares.

### EXTRACTO

del Boletín Oficial de ay. m.

Edicto de la Administración Provincial de Fomento, señalando el día 3 de Febrero próximo para proceder al deslinde general del monte titulado «Rachil» del término y de los propios de Tibi.

Otro ídem de la Delegación de Hacienda, poniendo en conocimiento de los individuos de clases pasivas que tienen asignados sus haberes en la Tesorería de esta provincia, se presenten á percibir los correspondientes á la mensualidad de Noviembre, desde el día primero al 10 del actual.

Dos ídem, de varios Ayuntamientos y Juzgados.

### CORRESPONDENCIA PARTICULAR

de EL GRADUADOR.

Madrid 30 Noviembre de 1886.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: Dicese que en el círculo izquierdista se ha iniciado cierto dualismo, al anunciarse por algunos socios su propósito de elegir Presidente del mismo al Sr. Rojo Arias, con cuya candidatura dicen no están conformes los más íntimos de D. José Lopez Dominguez, los cuales se proponen combatirla á menos que no se les obligue por quien están resueltos á sacrificar su voluntad, dado el espíritu disciplinario en expresión de los mismos.

Parece que el jefe de la izquierda y Romero Robledo, en la entrevista que acaban de tener, se han puesto de perfecto acuerdo en la manera que han de tratar los puntos que se proponen tocar en el debate político, así como también las alusiones que han de hacer á determinados personajes, con el fin de traerles al terreno, sobre el cual, tanto Lopez Dominguez como Romero, desean moverse como por vía de exploración.

Anúnciase, que un orador de fácil palabra y acerada frase, tiene el propósito de terciar en el repetido debate, sin más objeto que el de averiguar si son ó no ciertos los rumores que corren acerca de compromisos que se dice haber contraído el jefe de los húsares, compromisos que se dice afectar á la integridad de sus principios políticos, defendidos hasta aquí con acalorado entusiasmo.

Como se vé, el indicado orador, lo que parece tratar es arrojar la zizaña en el campo heterodoxo, con la intención que á ninguno puede ocultarse.

Lo cierto es que Romero Robledo siente en estos momentos el aguijón de la impaciencia, por dar un solemne

mentis á los que siguen creyendo en su reconciliacion con Cánovas del Castillo, y al efecto, desea realizar un acto que, indudablemente, estirpará en su gérmen, no solo semejante creencia, sino toda esperanza de reconciliacion, única manera de que cesen tantas murmuraciones. En estos términos se expresaba un fervoroso romerista, contestando á apreciaciones como las que dejo indicadas. Los que la echan de bien informados, no vacilaban en decir que pudiera suceder que en el curso del debate pudiera ocurrir algun incidente, de esos que suelen hacer las delicias de las gentes que solo viven de impresiones.

Los republicanos progresistas se han agitado hoy mucho, con motivo de tener lugar mañana la renovacion de cargos de la junta directiva de su círculo. El señor Montemar, afirmaban quienes deben saberlo, poseido del mejor espíritu de reconciliacion, ha trabajado hoy con vertiginosa actividad, para conseguir la reeleccion del señor don Laureano Figuerola por verdadera unanimidad; y para que no falte nada, se trata que una comision presidida por el mismo señor Montemar sea la encargada de pasar á casa del reelegido á darle cuenta á éste del resultado de la eleccion expresada y á la que deberán concurrir todos los socios, sin excepcion alguna, para dar más importancia al acto é inclinár al señor don Laureano Figuerola á que acepte. No hay para qué decir que el elemento salmeroniano no concurrirá á dicha eleccion, puesto que, segun se asegura, muchos se han dado de baja en el círculo y mañana habrán dejado de pertenecer á él, circunstancia que no ha de dejar de pesar en la balanza de don Laureano, que parece persistir en su empeño de no aceptar la presidencia en cuestion.

La sesion del Congreso ha estado bastante concurrida, particularmente las tribunas. Los pasillos y Salon de conferencias, como casi siempre que se agita algo que pueda interesar, han llamado la atencion de los habituales concurrentes que pugnan por penetrar en las conversaciones particulares de ciertos prohombres que con solo su presencia en aquellos lugares prestan animacion á la política, por lo mismo que no es lícita su asistencia. Gamazo ha conferenciado con el ministro de Fomento, Montero Rios con D. Cristino Martos, Romero con Lopez Dominguez y despues con Vega Armijo.

Todas estas conferencias y otras más, han tenido lugar en los pasillos que circunvala la sala de sesiones, en donde no abunda la luz y acaso por esta razon, le prefieran los prohombres

cuando tienen que hablar á la ligera, cosa que les acontece con frecuencia.

El Senado, poco concurrido, pues que muchos senadores han pasado la tarde en el Congreso. En el Consejo que probablemente mañana se celebrará bajo la presidencia del Sr. Sagasta, el ministro de Estado dará cuenta de la nota que el señor Nuncio le entregó ayer y en la que se trata de las persecuciones que sufren los católicos de Roma.

Suyo afectísimo  
El Corresponsal.

Gacetillas

LO QUE NOS HAN DICHO.—El domingo pasado por la noche se sintió una fuerte oscilacion subterránea en los campos de Monóvar, sembrando gran consternacion y alarma.

Segun nos han asegurado, serian las nueve y media cuando se inició el terremoto, durando diez ó doce segundos; durante este corto tiempo, se pudo observar que la trepidacion aumentaba gradualmente, hasta el extremo de que siendo casi imperceptible en un principio, llegó á revestir un carácter imponente, aterrador en sus últimos momentos, poniendo en movimiento todo un edificio, agrietando las paredes y hasta moviendo de su sitio toneles llenos de vino.

Donde más se han sentido sus efectos, ha sido en las casas del Almorquí, y algo aun que no con tanta intensidad en las Cañadas, sin que en ninguno de estos sitios se hayan tenido que deplorar desgracias personales.

MUCHAS GRACIAS.—Anteanoche, y á consecuencia de las acertadísimas disposiciones dictadas por nuestro querido amigo D. Luis Mauricio, se colocaron en la calle de Castaños los carruajes que todas las noches entorpecian la salida del teatro Principal.

Damos al Sr. Mauricio las más expresivas gracias, por su acertada medida, tanto tiempo reclamada por todo, y nos vemos en el caso de hacer constar que para que se dictara una medida, que era de sentido comun, viniera un nuevo teniente alcalde á dar lecciones á todos los que hasta ahora hacian caso omiso de las indicaciones de la prensa.

¡POR UN JOCKEY!—Inglaterra sigue inconsolable por la muerte de su jockey favorito Archer.

El Príncipe de Gales ha ido últimamente á visitar la tumba de Archer, depositando en ella una corona de flores.

La reina de Nápoles ha enviado tambien otra corona de flores.

Vamos: esto me presta algun consuelo...

Casi, casi estoy tentado por dar un grito de ¡Viva el Espartero!

Pero nó: un mal no autoriza otro.

Gran Perfumería de Antonio Guillen Marin, calle Mayor, número 16. En este acreditado establecimiento, encontrarán las personas de buen gusto, la verdadera Agua de Colonia de Johan Maria Fa-

rina, riquísimo jabon en perfume de dicha agua, lo mismo al vinagre y delicados perfumes para el pañuelo.

Estos artículos son legítimos de Colonia y llevan en el revers de las etiquetas el modelo de la Catedral de dicha ciudad.

Tambien encontrarán la lejítima Agua de Florida de Muray y Lamman de Newyork. Especial agua de Lavanda Inglesa. Gran surtido en verdaderos polvos de arroz. Selecta y variada coleccion en jabones, vinagres, agua de quina, glicerina líquida, pomadas, aceites, cosméticos, cremas, blancos de perlas, cirne y carmin, agua de Barcelona, coldcream y brillantina, polveras, borlas y esponjas

Tónico oriental y aceite de ballotes. En dentríficos, el renombrado elixira pasta y polvos de los RR. PP. Benedictinos de la Abadia de Soulac, paste real de Rosas, id. de cerezas, idem de Rymodont, idem de glicerina, polvos higiénicos, quiroga, coral y violetas, Maravillosos restauradores de los cabellos, de excelentes resultados, de los Dres. Richard, Hadmilton, Hall' agua romana y Cavour.

En quincalla, maletas, cabás, porta caudales, porta mantas, porta monedas, petacas y carteras. Morrales, carucheras, brochas, navajas, suavizadores, horquillas, pipas, boquillas, silletas, Sombrillas de lujo, quitasoles, paraguas, bastones, abanicos, peines, batidores, escarpidores, cepillos para ropa, sombrero, cabeza, dientes, uñas, peinos, polvos y bandolina.

Bisuteria, jugueteria y caprichosos objetos para regalos.

Gran surtido en manguitos y cuello de piel.

A. GUILLEN MARIN, Mayor, 16, Alicante.

ASMA, tos, catarros, neuralgias del pecho, del corazon, constipades, sofocacion, tisis en primer grado, etc., etc., se curan infaliblemente con los CIGARRILLOS CLIMENT

15 años de felices resultados, muchísimas curas obtenidas con su uso y la recomendacion de infinidad de notabilidades médicas de Eúropa, son su mejor elogio.

Se venden: En Valencia, botica de don José Valero, sucesor del Dr. Climent, calle de San Vicente 161 y principales farmacias.

Alicante: Sra. Viuda de Rodriguez Hernandez, Mayor 22.—D. José Soler, plaza de S. Cristóbal 12.

Alcoy: Sras. Alfonso y Monllor. Altea: Sastre, Denia: Comerma y Millá. Novelda: Gautó. Orihuela: Balleteros. Pago: Pasonal. Torrevieja; Sanchez, Villena: señor G. Estasio, sucesor de Carrasco.

Madrid (ventas al por mayor,) D. Melchor Garcia, calle Tetuan 15, principal.

Barcelona: G. Formiguera y compañía, Sras. Vicente Ferrer y compañía, señores Hijos de Vidal y Ribas.

Precio en toda España, diez pesetas caja Consultas gratis al autor en Castellon de Rugat, provincia de Valencia.

No más callos.—Se estirpan y desaparecen con el tónico Rodriguez preparado en la farmacia de los Hijos de Rodriguez Hernandez, calle Mayor, 22.—Alicante.

Precio con su instruccion para el uso 5 reales frasco.

Progresos.—Atraídos por la fama que habia adquirido la nueva industria que hace muy pocos años ha introducido en ésta capital nuestro muy querido amigo Garcia Torregrosa, hemos tenido el gusto de visitar su taller, observando la solidez y perfeccion con que confecciona sus célebres *sommiers médicos*, y, convenciéndonos, practicamente, de cuán merecida es la preferencia que el público le dispensa, porque halla todas las garantías apetecibles, como son baratura, solidez y elegancia.

Creemos, pues, cumplir con un deber muy grato publicando éstas impresiones, tributando un elogio merecido á un establecimiento que ha conseguido colocarse á la altura de los mejores en su clase.

Se halla este establecimiento en la plaza de la Constitucion, núm. 11,

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Fancion para esta noche á las ocho.

La magnífica y aplaudida opereta en tres actos,

LA GUERRA ALEGRE.

Entrada gral. 0'75 céntimos de pta.

Ultima hora

Telégramas de La Tarde.

Madrid 1.º (11'45 m.)

En el Congreso ha pronunciado un elocuente discurso el Sr. Cánovas, fijando la línea de conducta que seguirá el partido conservador.

Se han aprobado las pensiones con destino á las viudas de Mirasol, Fajardo, Velarde y Peralta.

Los progresistas tratan de reorganizar su partido.

Madrid 1 (2 t.)

Los ministeriales elogian el tono de benevolencia que ha impreso á su discurso el Sr. Sagasta.

Causan inquietud en Francia los armamentos de Alemania.

Se esperan las declaraciones del señor Romero Robledo.

Madrid 1 (2'50 t.)

La Gaceta publica hoy el decreto de arriendos de tabacos.

La combinacion de gobernadores no se llevará á efecto tan pronto como se esperaba.

Gran animacion en el Congreso.

Telégrama del Casino.

Madrid 1.º (5'30 t.)

El Congreso se encuentra animadísimo.

El Sr. Romero Romero empieza su discurso, haciendo violenta oposicion.

El Sr. Salmeron y Alonso, dispónese á esplicar la actitud legal

Bolsa: 65-75

TIPOGRAFIA DE RAFAEL JORDA.

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13,15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERIA.

- |                  |              |
|------------------|--------------|
| Maletas.         | Cortaplumas. |
| Sombrereras.     | Lancetas..   |
| Planchas-vapor.  | Peines.      |
| Idem ordinarias  | Batidores.   |
| Grifos superior. | Gutaperchas. |
| Ata-mantas.      | Petacas.     |
| Bolsas de viaje. | Porta-moneda |
| Sacos de noche.  | Cepillos.    |
| Caramañola.      | Sombrillas.  |
| Tijeras.         | Bastones     |
| Cucharas         | Bujias.      |
| Cuchillos        | Hules        |
| Tenedores.       | Plumer       |
| Cucharones       | Anteojos     |
| Navajas.         | Petacas.     |

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagrsa ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numeroso amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS.

maqueadas de hierro y de metal fino De un cuerpo.—De canónigo ó camaras.—De matrimonio. Serrecomienda por bonitos sus dibujo solidez y precios económicos.

A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD marca—Grifos metal todos números. Estañó superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, vario números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

A LOS CARLINTEPOS, HERREROS y demás oficios.

- |              |                  |
|--------------|------------------|
| Azuclas.     | Serachos.        |
| Hachas.      | Verdugos.        |
| Garlovas.    | Ficheros.        |
| Cepillos.    | Trincadores.     |
| Junteras.    | Triángulos.      |
| Guillames.   | Barrenas.        |
| Tenazas.     | Berbiquis.       |
| Alicates.    | Formones.        |
| Corta-frios. | Gubias.          |
| Visagras.    | Roblones.        |
| Limas.       | Escuadras.       |
| Esnofias.    | Cuchillos        |
| Sieras.      | Destornilladru s |

